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回覧

長洲町立長洲小学校だより

令和２年７月１０日 第５号

文責 校長 川冨 一弘

まさか、ここまで水が増えるとは・・・
先週４日、球磨地方を襲った集中豪雨。私自身、３年前まで球磨郡(あさぎり町)に勤務させ

ていただき、その間人吉に住んでいましたので、懐かしい人吉のその変わり果てた街の様子
に大きな衝撃を受けました。報道をご覧の皆さんも、県内での大災害ということで驚かれた
ことと思います。

日本三大急流球磨川を擁する球磨地方は、日本遺産第一号として認定されるほど、鎌倉時
代から江戸末期まで相良氏(人吉城主)が７００年もの間治めた「日本で最も豊かな隠れ里」と
して有名な土地です。人吉城址、人吉温泉、球磨川下り、球磨焼酎、ＳＬ人吉、そして球磨村の
球泉洞等々、数々の観光資源があります。そんなのどかで風光明媚な土地を襲った豪雨と球
磨川氾濫は、川の氾濫に気を付けてきた地元の人々自身が驚きを隠せない様子でした。
そして、今週は九州北部の豪雨・・・。まさかお隣の荒尾市や大牟田市で腰まで浸かるよう

な浸水被害が起きようとは・・。５０年に一度の大雨という表現を耳にしますが、５０年どころ
か毎年のように、大災害につながる大雨が全国の至る所で降っており、もはや梅雨＝災害の
イメージへと変わってしまったような気がしています。

自然災害を完全に防ぐことはできません。しかし、被害を減らす『減災』という考え方をもっ
と各個人レベルまで浸透させていく必要性を感じています。もしかしたら・・、万が一・・・、と
いう個々の心の準備とその行動様式そのものを学校も取り入れていかなければなりません。
「準備はしたけど大したことはなかった」「用心しすぎだったね」で終わればよいのです。命を
落としては元も子もありませんから。気象予報の精度も上がり、携帯電話等で雨雲レーダー
も随時確認できます。必要な情報を手に入れ、どうすれば被害を最小限に抑えることができ
るか、一人一人が考えていかなければなりません。学校も教育委員会の判断を受け、安心メ
ールを発出していますが、今後もこうしたツールを活用して減災につながる取組を進めてい
きます。

臨時全校集会
７月９日(木)に臨時集会を開きました。これ

は、県南の豪雨災害、大牟田市の水害を受け
て、子供達の大雨に対する危機意識を高めるの
が目的です。今後の登下校、そして校外、特に
休日での過ごし方について、子供達へ危機意識
を持ってもらうために実施しました。
まずは、防災主任の山本教諭からは、前職の

消防士時代の経験から水害の怖さを、それを受
けて私からは、まずは自分の命を自分で守るこ
とを「自助」という言葉と併せて話しました。
水泳の学習もあっておりますが、重ねて水と

の付き合い方を考える時間となりました。



- 2 -

夏休みまであと３週間
例年ならば、あと１０日ほどで夏休みのところ、今回は夏休みがコロナの影響で短縮され８
月から３週間だけとなりました。全国的にどこの自治体も短縮されており、子供達からしてみ
れば仕方ない、と思っていることでしょう。
ただ、やはり夏休みと言えば、なんとなくワクワク、楽しみに感じるのが小学生。大雨で今

はそれどころじゃない状況ですが、このまま無事に７月を終えることが職員の本音です。学校
が２か月遅れでやっと始まったものの、コロナ対策、そして大雨への警戒と気をもむ毎日で
す。それでも、各学級では、担任と子供達のつながりがどんどん深まっている実感がありま
す。これも本校職員の前向きな取組の成果だと評価しているところです。もちろん、ＰＴＡの
役員の皆様、見守り隊の方々、給食委員の方々など、学校運営をそれぞれのお立場で支えて
くださる人々にも大いに感謝しています。本当に有り難うございます。お陰で６月の再開時と
比べても明らかに子供達の表情が明るく元気になっています。調子が出てきたところでまた
休みとなるのがもったいない気もしますが、ここはお互い充電期間として、８月２４日からの
スムーズなスタートへつなげていきたいものです。

授業参観、全体会、学級懇談会を開催します
本来なら、４月には開催するはずであった標記の行事を１７日(金)に行います。
多くの保護者、そして学校運営協議会委員の方々にぜひ、現時点での本校の様子を見てい

ただきご意見、ご感想をいただければ幸いです。マスク着用、スリッパ持参でお願いします。

午後２時０５分 ～ 午後２時５０分 各学級にて、人権学習を実施

授業参観 ※コロナ対策により、廊下からの参観をお願 します。みんなが楽しく安心して
いします。 マスク着用もお願いします。 生活するための学習です。

ＰＴＡ役員紹介

全体会 午後３時００分 ～ 午後３時２０分 （ＰＴＡ会長あいさつ）

（ﾐﾆＰＴＡ総会） ＜体育館にて＞ 本校職員紹介
校長あいさつ

午後３時３０分 ～ 午後４時１５分 保護者）学級懇談会(各教室）

学級懇談会 ＜各教室にて＞ 役員決め等
学校運営協議会委員）

学校運営協議会 ＜※学校運営協議会は校長室にて＞ 授業参観感想
学校経営について

長洲小児童会の重要課題
児童会のリーダーである総務委員会の子供達が、本年度の重要課題と目標を次のように
まとめました。 ＜ 課 題 ＞

①あいさつ ②室内での過ごし方 ③言葉づかい

＜ 目 標 ＞
①あいさつ・・・・・・・・・・・相手の顔を見て、明るいあいさつをしよう。
②室内での過ごし方・・・・室内で暴れず、静かに過ごそう。
③言葉づかい・・・・ていねいな言葉をつかい、心がポカポカになる言葉をふやそう。

子供達自身が主体的に自校の課題を捉えた内容です。自分たちで決めた課題をどう解決
していくのか楽しみです。みんなの力を合わせてアクティブ長洲小をつくっていく過程を大
切に、また注目しながら私達職員も精一杯見守り、支えていきます。


